

## Claustro Universitario Memoria Curso Académico 2021-2022

## Escuela Universitaria de Osteopatía

En el curso académico 2021-22 la impartición del Máster Universitario en Osteopatía (MUO) (aprobado el 27/07/2010); siguió estando afectado por la pandemia generada por COVID-19. Aunque la situación sanitaria mejoró se estableció un cuarto Plan de Contingencia para todo el curso académico (PC-4), la docencia en la sede de la Escuela continuó afectada aunque en menor medida; sin embargo aunque se fueron levantando restricciones, nuestro título siguió bloqueado para alguna de las rotaciones prácticas en el HCUVA. Se continuó trabajando la adquisición de algunas competencias gracias al programa de formación basado en el desarrollo de Escenarios Clínicos Simulados con Paciente estandarizado. De esta forma se pudo mejorar la formación en la entrevista clínica, la exploración, la toma de decisiones y el establecimiento de los criterios de derivación a otros profesionales de la Salud. El programa continuó siendo muy bien acogido por los alumnos.

Se han renovado los representantes de alumnos/delegados del Máster Universitario en Osteopatía en los dos cursos del plan de estudios y quedando incorporados el Delegado y Subdelegado como miembros de la Junta de Escuela.

La fase de construcción de la nueva sede de la Escuela Universitaria de Osteopatía (EUO) que se ubicará junto a la Clínica Universitaria Virgen de la Fuensanta prácticamente están finalizadas y sse ha empezado a proceder con el equipamiento clínico-tecnológico y mobiliario del edificio. Se ha modificado la empresa responsable de la gestión clínico-hospitalaria, manteniendo la vigencia del Convenio entre la Escuela Europea de Osteopatía (EEO), la Fundación Española de Osteopatía (FEO) y GESALUD, está prevista la entrega de la obra para el mes de septiembre de 2022.

Se han impartido 6 cursos de Formación Continuada: "Posturología: Inicio al diagnóstico posturológico. Test posturales"; "Somatoemocional"; "Nutrición antiinflamatoria en el tratamiento de lesiones y en la mejora deportiva"; "Abordaje osteopático del paciente con dolor músculo-tendinoso del hombro"; "Abordaje y tratamiento del dolor pélvico"; "Abordaje Osteopático del niño con discapacidad".

Los cursos del plan propio de formación de profesorado también quedaron en suspenso.

Se mantiene la Jefatura de Secretaría de D<sup>a</sup>. Luz Marina Aparicio Lizarazo, pero la vacante producida en el personal auxiliar administrativo, se ha vuelto a renovar recientemente.



## Claustro Universitario Memoria Curso Académico 2021-2022

De los 11 alumnos matriculados en TFM han presentado y defendido su trabajo 6 alumnos. Uno de ellos participó en el nuevo programa de la CARM denominado Encuentros TF.

Se ha desarrollado con normalidad el Plan de Acción Tutorial con profesores tutores y alumnos mentores.

La Escuela sigue estando afectada por la escasa incorporación de alumnos egresados de Fisioterapia de la propia Universidad de Murcia, esté probablemente motivado por la influencia que se realiza durante la docencia del grado en la promoción de formaciones en "Osteopatía" de entidades ajenas a la UMU por docentes vinculados a estas terceras partes.

Fdo. Miguel Ángel Fernández-Villacañas Marín

Director Académico